

Los consejos de Miquel Roca a los pequeños y medianos empresarios para superar la crisis

“La reforma laboral es una tarea patriótica”

ROBERTO GIMÉNEZ

Los síntomas de la crisis económica que apunta no tienen su origen en cuestiones estructurales de nuestra economía, que eso sí que sería grave, sino que son los efectos de la crisis de las hipotecas de los EE.UU. Las olas de esa crisis han llegado tan atemperadas a nuestras costas que sus efectos no llegarán más lejos que al mes de marzo (2008), con las elecciones generales. La crisis es coyuntural y superficial, política. “y si dura algún mes más, ustedes me perdonarán, pero... ¿qué son dos meses en una eternidad?”, ironizó Miquel Roca ante la sonrisa complaciente de un auditorio formado por pequeños y medianos empresarios que no querían oír otra cosa de sus labios.

Este recordatorio no es una broma de mal gusto, sino el inicio de la conferencia que el 17 de octubre de 2007, Miquel Roca hizo en el Teatre Auditori de Granollers. Desde entonces ha transcurrido una eternidad, por usar su mismo símil, y el ex diputado convergente volvió a ese mismo escenario para hablar a [casi] los mismos empresarios del futuro de la pequeña y mediana empresa en un acto organizado por la PIMEC, financiado por Caixa del Penedès y compartiendo la mesa con las mismas personas de entonces: a su derecha Mayoral y a la izquierda Paituví. La fotografía de la mesa es idéntica, hasta las corbatas. Lo único que cambió fue el guión. Si



Xavier Solanas

Esta fotografía es idéntica a la de octubre de 2007, pero la coyuntura es diametralmente distinta.

entonces era cara, ahora tocó la cruz:

Roca no recordó su predicción y los empresarios que repitieron hicieron como que tampoco. Lo que sí hizo el orador fue una entrada torera, como citando a los trescientos empresarios que llenaban la sala: *¿Cómo quieren que acabe esta charla: bien o mal?*, soltó a bocajarro. Como es un abogado con tablas y recursos con la verónica se ganó al respetable.

EL PRIMER OBJETIVO DEL GOBIERNO tiene que ser acabar con el déficit público, con el endeudamiento, porque eso es una factura que se tiene que pagar. Y para reducir el endeudamiento sólo existe una receta: austeridad. Y no saldremos de esta crisis si eso no se explica bien, porque todos nos tenemos que implicar.

Más de cuatro millones de parados significa una sangría anual al Estado de 40 mil millones de euros. Este hecho nos lleva al segundo objetivo de una política económica que nos permita salir de la crisis: una reforma profunda del mercado laboral. *“La reforma laboral es una tarea patriótica!”*, clamó.

Tercer objetivo: dar confianza en los mercados internacionales y para ello la propuesta de alargar la jubilación a los 67 años es lo más sensato que ha planteado el gobierno (sic).

LA CRÍTICA AL GOBIERNO DE ZAPATERO fue suave en la forma, porque a su lado estaba el alcalde socialista y anfitrión, pero dura en el fondo. Criticó la política del gasto a través del Plan E, porque entiende

que no se ha hecho distinción entre lo prioritario y lo accesorio. Y tampoco entiende esa política de Zapatero que en aras del consenso declina la responsabilidad de gobernar, y no cualquier cosa: el pasado verano empresarios y sindicatos no se pusieron de acuerdo y la imperiosa reforma laboral quedó pendiente.

Roca considera que los partidos ganan credibilidad ante los ciudadanos cuando toman decisiones impopulares, y explican el porqué las toman. *“Hay que hacer el discurso de la verdad”*. En esta línea echó en falta en Zapatero el valor de Obama que acaba de pedir a sus compatriotas que para superar la crisis tendrán que trabajar más y cobrar menos...

Más palos para Zapatero (no citó su nombre ni una sola vez, ni falta que hacía): la ley de economía sostenible no significa nada. Es una frase. La única economía sostenible es aquella que permite a una empresa hacer frente a sus compromisos. Una economía sostenible no se puede hacer por reales decretos. Y otra: Hay que revisar la ley de morosidad porque nos estamos viciando *“no puede ser que pagar se esté convirtiendo en una referencia anecdótica”*. Y la sala sonrió.

En definitiva: *“En este país hemos estirado más el brazo que la manga”*.

ANTE ESTE PANORAMA ¿QUÉ HACER? La respuesta de Roca a su propia pregunta es tener fe en uno mismo y en el país [lo repitió hasta tres veces]. Sin un discurso realista no saldremos de ésta... Pese a la estopa dada, pidió a los empresarios que sustituyeran la crítica por la exigencia. Y dijo esto: Nos equivocamos si creemos que nos van a venir a salvar. Somos nosotros los que con rigor, austeridad, trabajo y fe, tenemos que salvarnos y por favor, y lo digo por experiencia propia, no dejen solos a los políticos... ❄

Implants dentals guiats per ordinador



Drs. Fuentes
clínica dental

CLÍNICA GRANOLLERS
C/ Minetes, 25 (cantonada C/Girona)
08400 Granollers (bcn)
T. 93 846 52 48
CLÍNICA STA. M^a PALAUTORDERA
Pl. de les Olles, 1 2n
08460 Sta. M^a Palautordera (bcn)
T. 93 848 25 87

www.doctoresfuentes.com

Senzill, còmode i ràpid. Només un dia, sense cirurgia

